
豊中市社協事業につい

ては「社協の醍醐味」と

いう本に紹介されてい

ます。昭和区社協でも 2

冊所持していますので、

興味のある方はご一読

ください 

 
 
 
 
 
 

 
第 2次活動計画も 2年目の半分が過ぎました。 

この間の大きな出来事としては、各プロジェクトチームのみなさんのご意見をもとに実現した

豊中市社協の視察ではないでしょうか。 

現在昭和区社協では、目の前にある課題を見逃さない社協、職員一丸となって、また地域と協

力していきながら個別の事例に丁寧に対応できる社協・地域づくりを目指しています。 

 豊中市社協に負けない昭和区社協をみなさんで作り上げていきましょう。 

 

   
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

              

 
 

 

                                                            

 

 

 

 

 

           ～計画推進ニュース～ 

No.6 

H22 年 11 月

平成 22 年 10 月 15 日（金）に大阪府の豊中市

社会福祉協議会へ視察に行きました。 

当日に参加したメンバーは、日本福祉大学の原田

先生をはじめ事務局・各プロジェクトチーム代表者

の計 13 名でした。 

午前中は豊中市社会福祉協議会地域福祉課長の勝

部様、同課長補佐藤岡様より「地域福祉活動計画と

ＣＳＷ福祉なんでも相談について」のテーマでご講

義をいただきました。 

午後からは、同市内福祉なんでも相談所相談員の

方との懇談会があり、その後実際に福祉なんでも相

談所の視察に伺いました。 

住民の方からは、「地域で相談窓口を始めるにあた

り、何も不安はありませんでした。困った時には社

協が支援してくれるから」と話されていたところに

社協と住民の強い絆を感じました。 

帰りの車中で原田先生もお話しされていました

が、昭和区の約 4 倍の人口のある豊中市でこのよう

な小地域活動が活発に展開されているのだから、昭

和区でできないはずがないと感じました。 

帰りの車中でのプロジェクトチーム委員のやる気

に満ちたいきいきとした表情が印象的でした。 



 

各プロジェクトチームからの進捗状況レポート～ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【セーフティネット委員会】 

専門職向けの情報冊子『こころんセーフティ 

ネット支援長 2010』の原稿をようやく印刷会社に手渡す 

ところまでこぎつけました。 

今年度の後半は、完成した情報冊子を皆さんのお手元に届ける活動になります。 

ご活用いただき、多くのご意見をいただければと 

思います。【高野】 

【福祉教育推進プロジェクトチーム】 

9 月 27 日（月）プロジェクトチーム数人で学校及び 

地域への福祉教育の実践に先進的に取り組まれている東浦町社協へ視

察に行きました。担当者の方より福祉教育協力校の学校全体の取り組

み、福祉実践教室などについて伺い、その活動を通しての成果や問題

点、今後の方針など実りの多い懇談が出来ました。この視察内容 

を今後の私たちの活動に役立てていきたいと 

思います【浅野】 

【相談窓口プロジェクトチーム】 

相談窓口プロジェクトチームは 4月以降、具体的な案として白金学区 

に設置ができないかを検討し、設置にあたり課題となる事項を洗い出し、

より具体的なイメージを共有化してきました。7月の白金学区の学区の会議

で説明を行い、今後は白金学区の方とも連携し、この相談窓口の意義や役

割を相互理解し、設置に向けて少しでも前進させていきたい

と思います。【石塚】 

 
【情報冊子作成プロジェクトチーム】 

 9 月から新しいメンバーが入り、パワーアップした情報 

冊子作成プロジェクトチームです。みなさんから集めた 151 項目 

の困りごとを分類し、ひとつひとつの困りごとに対し解決するための相談先や 

社会資源を埋め込む作業をしています。「困ったときのお役立ち情報冊子」として相

談窓口で利用できるもの、担い手探しをするときに困りごとの例示として活用できる

ものを目指しています。 

 【堀井】 

 
  

【たまり場プロジェクトチーム】 

当チームの本年度の目玉事業としていた、“情報紙の発行” 

と“たまり場交流会の開催”を行いました。情報紙「たまり場通信」は 

10 月創刊約 1,000 部。是非ご覧いただき感想などをお寄せ下さい。 

「たまり場交流会」は、10/29（金）に開催し、約 30 人の方々が参加し 

日頃のたまり場活動における悩みなどを話しあいました。 

参加者からは「これからも継続して開催してほしい」と声があり 

これからも引き続き取り組んでいきます。 

【日比野】 



 

～各班からの進捗状況レポート～ 

 

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜ネットワーク班＞ 

 “美容師ボラのＯさん”のこん 

  なこんなカードの取り組みですが、皆さまの協

力のおかげで 3 人は自宅で、さらに 3 人はデイサー

ビスセンターで実現することができました。 

また、先日は、職員全体研修の中で一つの事例につ

いて検討を行いました。具体的なイメージを各自が

持ち、地域で支えるために何ができるのかアイデア

を沢山出してもらいました。今後は皆さんのアイデ

アを参考に実現に向けての取り組みができ

たらいいなと考えています 

（介護保険事業所 佐藤） 

 

＜社協 PR・環境整備班＞ 

   みなさんで作っていった「こころん 

 たわし」ですが、当初予定していた 200 個 

を大幅に上回り、現在までに約 400 個のこころん 

たわしが作成され、福祉まつり、区民まつりの 2

回で多くの区民の方々の手に渡りました。 

ご協力ありがとうございました。 

社協の財源も減ってきている中でこれからは多

くの区民の方々に社協の仕事について知っても  

らい、関心を高めていただくことが第 1歩に 

なってくるのではないかと思います。 

（社協 津貫） 

＜研修班＞ 

 「お互いの仕事を知ろう！」研修会ですが、

第 1 回目を 8 月 20 日（金）に「デイサービス

センターの業務について」、第 2回目を 11 月 16

日（火）に「ケアマネジャーの業務について」

と題してそれぞれ岩屋主任、石原主任を講師に

開催しました。1 回目は 16 人、2 回目は 18 人

の参加。質疑のやりとりを通して業務の内容は

もとより、それぞれの仕事に取り組む思いを聞

くことができ、日頃の業務の中にある奥の深 

さを感じる研修となりました。 

    （社協 加藤（浩）） 

＜情報共有・コミュニケーション班＞ 

社内の各掲示板は、どれほど活用しています

か？社内での会話の糸口として、また、利用者

様、来所者様の会話の糸口として、円滑なコミ

ュニケーションのひとつになればと思います。

また、気になる会話の糸口を見つけたら皆で共

有したいと思います。情報をお待ちしています。

各種掲示板についてご意見・ご要望がありまし

たら是非教えてください。 

（地域包括支援センター 生田） 

＜マナーアップ班＞ 

お客様からの他機関についての 

問い合わせに対して、お待たせせずに

すぐに電話番号をお知らせできるように

「関係機関等連絡先早見表」を作成中で

す。問合せがありそうな機関があればお知

らせください。また、引き続き毎月初めの

朝礼でマナーアップ班についての月間強

化スローガンも発表していますので心に 

留めてください 

（介護保険事業所 長縄） 



★話し合いました★  

●福祉教育推進プロジェクトチーム  8/26・9/27・10/14・11/16 

●たまり場プロジェクトチーム    8/20・9/14・10/6・10/19・たまり場交流会 10/29

 ●相談窓口プロジェクトチーム    10/15 

 ●情報冊子作成プロジェクトチーム  8/5・9/17・10/1・11/12 

●セーフティネット委員会作業部会  8/9・9/13・10/18・11/24 

 

●事務局プロジェクトチーム     8/17・9/17・10/19・11/18 

  ・社協 PR・環境整備班      8/26・9/13 

・ネットワーク班         8/25・10/4・11/11・11/19 

・マナーアップ班         8/25・10/13・11/30 

・情報共有・ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝ班     8/23・9/13・10/18・11/15 

・研修班             8/24・8/27・11/12 

★研修会をしました★ 

 ●「お互いの仕事を知ろう」研修Ⅰ（デイサービス編） 8/20 

 ●「お互いの仕事を知ろう」研修Ⅱ（ケアマネ編） 11/16 

 ● 第 2 回職員全体研修会 11/19 

★プロジェクトチーム代表者会★ 

 ● プロジェクトチーム代表者会 9/10 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

～「こころんだより」設置します～ 

第 2次昭和区社会福祉協議会地域福祉活 
動計画の各プロジェクトチームの地道な 

取り組みを地域に対して随時ＰＲをして 

いくため掲示板を設置します！ 

事務局長手作り掲示板『こころんだより』 

を区内で見かけることも多くなると思いま 

すのでお楽しみに！ 


